



EL MANDATARIO DE EE.UU. ANUNCIÓ ARANCEL DEL 50% AL COBRE.

Trump: arancel al cobre será desde el 1 de agosto

El presidente de EE.UU., Donald Trump anunció anoche que el arancel del 50% que anunció para las importaciones de cobre se hará efectivo a partir del 1 de agosto de este año.

"Estoy anunciando un arancel del 50% sobre el cobre, efectivo el 1 de agosto de 2025, tras recibir una rigurosa evaluación de Seguridad Nacional", publicó el mandatario republicano en su plataforma Truth Social, horas después de afirmar que estaba analizando la implementación del gravamen.

"El cobre es necesario para semiconductores, aeronaves, barcos, municiones, centros de datos, baterías de iones de litio, sistemas de radar, sistemas de defensa antimisiles e incluso armas hipersónicas, de las cuales estamos construyendo muchas ¡El cobre es el segundo material más utilizado por el De-

partamento de Defensa!", dijo Trump, criticando a la administración anterior.

En cuanto a una posible afectación para Chile, el ministro de RR.EE. chileno, Alberto Van Klaveren, comentó previamente que "aún no ha habido una notificación oficial", por lo que desconocen "los alcances precisos".

Añadió que "Estados Unidos va a seguir necesitando cobre, básicamente porque no tiene la capacidad de reemplazar el cobre que está importando de Chile o de otros países que lo abastecen", y que "Chile, obviamente, va a seguir encontrando mercados para su cobre, de eso no hay ninguna duda".

Y pese a que señaló que "no es una medida dirigida contra Chile específicamente", dijo que "nos preocupan", por lo que espera conocer prontamente los alcances. ☺

Biobío prepara Cumbre de Regiones que incluye foro con candidatos a La Moneda

Cita enfocada en avanzar en un nuevo modelo de desarrollo descentralizado reunirá a los 16 gobernadores regionales el 4 de agosto en el Teatro Biobío.

Actualidad

"Nos interesa que las regiones vuelva a ser protagonista de lo que ocurre en nuestro país, fortaleciendo la descentralización", subrayó ayer el gobernador del Biobío, Sergio Giacaman, durante el lanzamiento de una nueva versión de la Cumbre de las Regiones, que tendrá lugar el próximo 4 de agosto en el Teatro Biobío.

Giacaman explicó que la instancia, cuyo objetivo apunta a avanzar hacia un nuevo modelo de desarrollo descentralizado para Chile, será un espacio de diálogo que reunirá a gobernadores y autoridades de todo el país, además de representantes de la academia, de los sectores productivos, y a los candidatos presidenciales, quienes debatirán en un foro sobre sus propuestas en materia de empoderar a las regiones.

La jornada, impulsada por el Gore, Corbiobío, la Asociación de Gobernadores de Chile y la Asociación de Municipalidades, busca entregar respuestas a "cómo logramos mayor autonomía y cómo generamos políticas que fortalezcan este proceso de



EL GOBERNADOR SERGIO GIACAMAN LIDERÓ EL LANZAMIENTO DE LA CUMBRE JUNTO A CORBIOBIO.

descentralización a la chilena que nos tiene con gobiernos regionales que no tienen grandes facultades", agregó el gobernador del Biobío.

Por su parte, el presidente de Corbiobío, Martín Zilic, afirmó que "esta ha sido una tarea inédita, porque esta cumbre lleva más de cinco meses trabajando en mesas para poder llegar a discutir el 4 de agosto y generar un acuerdo de las regiones, para que entre todas podamos decirle a Santiago: esto es lo que queremos". En ese sentido, Valeska

Opazo, académica de la Facultad de Derecho de la UCSC, dio cuenta de las áreas de trabajo que se están realizando con más de cien personas de distintos sectores del mundo público y privado. "La primera mesa es sobre la autonomía financiera de las regiones y de cómo permitir que las capacidades técnicas también se puedan concretar a nivel financiero y evitar tanto tutelaje financiero desde el nivel central", explicó.

"Una segunda mesa —añadió— es sobre las reformas políticas que es

necesario efectuar para hablar de una descentralización efectiva y no sólo aparente, y una tercera mesa sobre experiencias significativas, es decir, ejemplos de descentralización que se han realizado en otros lugares y que perfectamente se podrían replicar aquí en nuestra región".

Un trabajo cuyas conclusiones serán insumo que se entregará al gobierno central. "No queremos generar nuestra política pública, sino que de Chile entero", puntualizó Martín Zilic. ☺

Lamentan deceso de exsubsecretario de Economía

A los 60 años de edad falleció ayer Tomás Flores Jaña, destacado economista de Libertad y Desarrollo (LyD) y ex subsecretario de Economía. Ingeniero comercial de la U. de Chile y Master en Economía de la U. de California (Ucla), Flores se desempeñó además como decano de la Facultad de Ciencias Económicas de la U. Mayor, entre otras activi-

dades académicas. Militante de la UDI, en 2010 fue nombrado subsecretario de Economía en el gobierno de Sebastián Piñera, cargo que desempeñó hasta 2014. "Trabajó con humildad y sin aspavientos durante los cuatro años para fortalecer y facilitar el emprendimiento y desarrollo en el país", destacó en El Mostrador la di-

rectora ejecutiva de LyD, Bettina Horst.

El ministro de Economía, Nicolás Grau, lamentó el deceso de Flores y envió sus condolencias. "Lamentamos el fallecimiento de Tomás Flores, quien fuera subsecretario de Economía durante el gobierno del presidente Piñera. Nuestras condolencias a su familia y amistades", dijo. ☺



TOMÁS FLORES.



Ministerio de Transportes y Telecomunicaciones
Subsecretaría de Transportes

LICITACIÓN PÚBLICA

Servicio de transporte público de Conectividad Aislada en la Región del BioBío, tramos:

ID CTA0135 (1) ALTO LIUCURA - TIRÚA

ID CTA0134 (1) MANZANAR - TIRÚA

Bases y consultas: Disponibles desde hoy en www.dtptr.gob.cl

Presentación de ofertas: Según lo indicado en las bases de licitación, punto 3.4 CRONOGRAMA.

Bernardo O'Higgins Pte. 77,
Tercer Piso, Concepción